

Notre quatrième grande initiative est "la stratégie pour les sciences et la technologie". Elle vise à favoriser la participation du Canada à d'importants projets européens de recherche et de développement, de façon à nous donner un meilleur accès à la technologie européenne. Nous renforcerons notre présence en Europe en jouant un rôle plus concret dans les activités de recherche et de développement organisées et encouragées par la Commission européenne. Des fonds seront disponibles pour la réalisation de missions de R&D, d'échanges de chercheurs et de projets conjoints devant nous permettre de connaître et d'évaluer précisément les possibilités offertes par le très grand nombre de nouveaux programmes des CE en matière de recherche et de développement.

Voici les quatre composantes de notre réponse à l'initiative 1992:

- Le Défi européen;
- La stratégie de politique commerciale pour l'Europe;
- Une stratégie de développement du commerce et de l'investissement en Europe; et
- La stratégie pour les sciences et la technologie.

Il s'agit là de programmes pratiques pour vous aider à participer au nouveau Marché unique européen des années 90.

Je crois que ce serait nous faire du tort collectivement que de ne pas aller au devant du nouvel ordre européen en y participant dans toute la mesure du possible. C'est ce qu'ont déjà fait de nombreux Québécois. L'an dernier, quatre compagnies québécoises ont remporté le Prix d'excellence à l'exportation canadienne. Cette année, elles étaient cinq. Ces entreprises ont effectué la transition pour devenir des compétiteurs mondiaux. Elles ont montré que cela était possible. Je dis, pour ma part, que cela doit se faire.

En tant que gouvernement, nous estimons que notre responsabilité première est de créer les possibilités et les conditions dans lesquelles vos talents pourront s'exercer en donnant toute leur mesure. Votre responsabilité est de saisir ces possibilités. Dans ce monde extrêmement compétitif, notre succès ou notre échec en tant que nation commerçante dépendra de ce partenariat entre les secteurs public et privé. En travaillant ensemble, nous pouvons, nous aussi, être portés par la vague de changement en Europe, afin qu'elle nous mène à la prospérité future.